



LIBRE MP3, 3,5G HSDPA y BLUETOOTH

Si vienes a **simyo**, este **Nokia 5320 XpressMusic** te sale por **99€**



MI PROPIA TELEFONÍA MÓVIL



Jueves, 11 Diciembre 2008

Identificarse | Registrarse

1197 días informando de manera plural para la región

A+ A- a=

- [Portada](#)
- [Extremadura](#)
- [Badajoz al día](#)
- [Mérida al día](#)
- [Cáceres al día](#)
- [Actualidad](#)
- [Asamblea](#)
- [Especiales](#)
- [Opinión](#)
- [Hemeroteca](#)

[Portada](#) » [Opinión](#) » La contaminación: un riesgo inquietante



Antonio Vélez

La contaminación: un riesgo inquietante

Antonio Vélez

05 dic 2008 actualizado 21:06 CET :: Leído 453 veces



Cuando Darwin, a través de sus teorías evolutivas, todo un bloque empírico derivado de sus dilatados viajes, establece la relación entre los factores medioambientales y las modificaciones funcionales de los seres vivos - que observa en las islas donde recalca (especialmente en las Galápagos) - se cuida también de asentar una evidencia científica: la evolución forzada por la adaptación al medio se produce, en magnitudes temporales elevadas, hasta en cifras de milenios. Significa esto que la humanidad sometida a un masivo volumen de emisiones de gases efecto invernadero puede estar iniciando el proceso degenerativo - a pesar de que pudiera ser largo - de unas estructuras y funciones orgánicas que históricamente prosperaron en una biosfera infinitamente menos agresiva.

Esto es lo que parece derivarse de la información que publica El País, el pasado dos de Diciembre, página 34, sección de Sociedad y Salud. Viene a decir que de los estudios desarrollados en Nueva York, Boston y México D.F. se desprende que los niños de esas áreas contaminadas "pueden sufrir alteraciones estructurales que pueden traducirse en retrasos de funciones cognitivas superiores, como el aprendizaje o la memoria. Esas agresiones se comienzan a detectar a las doce semana de gestación".

En línea de procesar esas circunstancias, científicos del Centro de Investigación en Epidemiología Ambiental (CREAL) se disponen a comprobarlo en España, desarrollando un estudio sobre 750 niños de cuatro años, en la ciudad de Sabadell.

Se estudiará la exposición a gases y partículas atmosféricas, resultantes de la combustión en coches, industrias y distintos hidrocarburos. "Se trata de partículas en suspensión que son el vehículo de los metales pesados, para entrar en el cuerpo". Luego ya sabemos su potencial agresor y degenerativo, valga la expresión globalizadota de un problema que preocupa cada vez más.

Muchos no alcanzamos a entender racionalmente como el cuerpo social de esta tierra no es capaz de evaluar el alto riesgo que supone, por ejemplo, una central térmica de ciclo combinado en los altozanos de Mérida, en Alange. Y menos aun que los poderes públicos no se vacunen con noticias, como esta del País, que sin embargo implican un alto nivel de tensión en otras sociedades. La mínima obligación es la cautela. No vale ya el desarrollo a cualquier precio y la sociedad industrial no puede reinventarse con los esquemas del XIX. Madrid no quiere térmicas, las rechaza de plano. Y aquí, teniendo oro puro, parece ser que no entendemos nada.

Es seguro que hay quienes justifican térmicas y refinerías, como dogma de fe, forzando un tramposo juego maniqueo, sobre la necesidad de trabajar o de que, a la postre, de algo hay que morir. No creo, sinceramente, que ese sea el camino que nos conviene. Más bien es el rigor científico y la prudencia quienes deberían guiarnos, porque hay otros futuros y otros desarrollos en ciernes. Lo que resulta tramposo es lastrar ese futuro con hipotecas contra la propia especie.

Comentarios

[Añadir nuevo](#) [Buscar](#)

- Los comentarios **no reflejan la opinión** de Extremadura al día
- Deben ser acordes al tema tratado.
- No se permite lenguaje obsceno o injurioso.
- Las condiciones de uso y responsabilidades están claramente recogidas en el enlace [Aviso Legal](#).
- Si detecta un comentario que no se ajuste a estas recomendaciones, por favor ayúdenos, envíe un correo a abuso@extremaduraaldia.com

¡Sólo los usuarios registrados pueden escribir comentarios!

Usuario clave

Recordarme
[¿Recuperar clave?](#)

¿Quiere registrarse? [Regístrate aquí](#)



Últimas noticias »

El Ministerio de Economía y Hacienda aprueba un proyecto extremeño en Incentivos Regionales con una inversión de más de 20 millones

El Hogar de Mayores de la zona sur de Mérida se construirá sobre una parcela de 800 metros cuadrados que cederá la Junta

Fernández Vara pide a padres, profesores y partidos políticos un esfuerzo "extra" para hacer una ley de educación "consensuada y duradera"

NNGG augura un futuro pagado de "éxitos" al PP de Badajoz bajo la presidencia de Fragoso

"Miajón, saborea tu provincia" abre sus puertas al público

Las Ciudades Patrimonio organizan un simulacro de incendio en el Alcázar de Segovia

El documental "Los refugiados de Barrancos" se estrena en la Diputación de Badajoz coincidiendo con el 60º aniversario de la Declaración Universal de los Derechos Humanos

CCOO asegura que la Junta "ha desoído" la recomendación del Consejo Regional de Comercio sobre los festivos de libre de apertura

Detenidos los presuntos autores del robo de máquinas tragaperras en bares en Fuente del Maestre y La Parra

El Presidente de la Junta de Extremadura asiste en Badajoz a la presentación del libro "Extremadura Compite.com"

La artista extremeña Laura Marroquín expone desde mañana viernes, 12 de diciembre, en la Sala de Exposición de las Casas Mudéjares de Badajoz

La exposición "XXV Años de Estatuto de Autonomía y Asamblea de Extremadura viaja a Almodralejo

[Más noticias »](#)